raisons par lesquelles il aimait à illustrer sa pensée ? Quel est celui qui ne s'est pas senti subjugué par l'irrésistible puissance de son éloquence ?

Nombre de ses adversaires eux-mêmes, après l'avoir entendu, ne pouvaient lui refuser le témoignage de leur admiration. Personne, du reste, n'a jamais osé attaquer la droiture de ses sentiments, la noblesse de ses aspirations et la sainteté de sa vie. Nous ne ferious que devancer le jugement impartial de l'histoire en disant que Mgr Laflèche a été, par la doctrine et par les œuvres, le véritable apôtre du Canada au 19ième siècle.

Le Mouvement Catholique partage, dans une mesure toute spéciale, le deuil profond dans lequel la mort de ce vétéran de l'épiscopat vient de jeter toute la population de la ville et du diocèse des Trois-Rivières.

C'est à sa doctrine, à ses enseignements, à l'exemple de ses luttes sans trève pour le bien social que nons devons l'idée de notre modeste publication ; c'est armés de sa bénédiction de pasteur, encouragés de ses conseils et protégés par sa direction que nous sommes entrés dans la carrière.

En le pleurant aujourd'hui avec toute la douleur de l'affection filiale frappée dans ce qu'elle a de plus sensible, nous ne nous dissimulons pas la grandeur de notre perte; mais en même temps nous nous fortifions par la pensée que celui qui fut notre père ici-bas continuera, du haut du ciel, à veiller sur nos humbles travaux et à nous entourer de sa protection.

Oraison funebre de Mgr. Lafleche

Par Sa Grandeur Mgr. Bruchési, Archevêque de Montréal

Nous publions ici, pour que les lecteurs du Mouvement catholique puissent la conserver, l'oraison funèbre de Mgr. Laflèche prononcée par Sa Grandeur Mgr. Bruchési, archevêque de Montréal, dars la cathédrale des Trois-Rivières, aux funérailles du regretté prélat. C'est une pièce digne de rester, pour son mérite intrinsèque, si l'on tient compte du fait qu'il s'agit d'une improvisation et pour la fidélité et la saisissante vérité avec lesquelles